
教育委員会定例会会議録 

１ 日  時 平成２６年４月２４日(木) 午後２時３０分～午後５時００分 

２ 場  所 伊東市役所低層棟 ２階中会議室 

３ 出 席 者 １番 佐藤 潤一君  ２番 上村 昌延君   

３番 杉田 純子君  ４番 井上 靖史君 

５番 内山 義夫君 

４ 参  与 教育部長 鶴田 政利 次長兼教育総務課長 堀野 順章 

       教育指導課長 小田 靖久 幼児教育課長 岸 弘美  

生涯学習課長 堀井 裕三 

５ 事 務 局 教育総務課課長補佐 山下 匡弘  主事 日吉 直樹 

６ 会議の経過 

 委員長：ただ今から、伊東市教育委員会４月定例会を開会します。それでは、

はじめに教育長の報告をお願いします。 

 内山教育長：「伊東市教育委員会４月定例会教育長報告事項資料」に基づき、

次の事項について報告を行う。 

３月１９日 子ども子育て会議 

２０日 市議会最終本会議、市内小・中学校卒業式 

２５日 社会教育委員会 

２６日 文化協会５０周年記念式典 

２７日 市史編さん委員会編集委員会 

３１日 退職辞令発令、退職校長・教頭市長感謝状贈呈 

４月 １日 人事異動発令、初任者研修会 

４日 保育園長会 

７日 交通安全運動一斉街頭広報 



８日 市町教育委員会教育委員長・教育長会 

９日 園長・校長会 

１０日 日本書道藝術専門学校入学式 

１１日 市民病院長と性教育について打合せ 

１２日 ＤＨＣカップジュニアバレーボール大会 

１３日 オール伊豆社会人ソフトボール大会 

１４日 戦略事業会議、生徒指導協議会 

１５日 東部教育長会 

１６日 戦略事業会議（教育部） 

１８日 女性連盟総会 

２１日 就学援助認定会 

２２日 教頭会、歌の花束チャリティーコンサート 

２３日 都市教育長協議会 

２４日 功労者・元市議との懇談、市Ｐ連総会、 

教育委員会定例会平成２６年度予算案大綱公表 

性教育については、学校と病院側との考えに相違点があるため、今年度は

養護教諭部会に市民病院の助産師が参加し、事前に意見の統一を図ることと

した。 

都市教育長会では、学力学習状況調査の各市の取組みについて報告をした。

静岡県教育委員会義務教育課長からは過去問題集は学習指導要領を踏まえた

ものであるため、授業で扱ったり家庭学習に取り入れたりすることで、必要

な力が身につくものであるため実施しておいた方が良いとの助言があった。 

委員長：ありがとうございました。ただいまの報告につきまして何か意見、

質問はございますか。 



委員：市民病院による性教育は今後も実施するのか。 

内山教育長：考え方が様々であり、医学的見地からのアプローチも必要であ

るため、今後も実施する予定である。 

委員：性教育を実施するにあたり、生徒への事前指導を実施するのか。 

内山教育長：今後の検討事項である。 

委員：早目に実施していければ効果的であると思う。 

委員長：４月８日に県庁において開催された、市町教育委員会委員長・教育

長会に教育長とともに出席した。その場では静岡県教育委員長が義務教育再

点検及び徹底について話しをされていた。また、静岡県教育長からは県下市

町の連携を図り、学校現場の大切さについて話しをされており、非常に印象

的な内容であった。 

 ４月１６日に、浜松で開催された静岡県市町教育委員会連絡協議会に出席

した。ここでは、会の年間報告のほか、学力向上に向けた各市町の取組につ

いて本市の現状を発表してきた。来年度は教育委員会制度の変更についてお

知らせすることとなる旨の説明があった。 

その他の報告事項として各委員が出席した平成２５年度の卒業式について、

非常に落ち着いた雰囲気の中、和やかに実施されていた旨の報告を受けた。 

（以下報告の一部を抽出） 

委員：宇佐美中学校の卒業式は、とても落ち着いた雰囲気で実施されていた。

とても寒い中、看護師に付き添われていた保護者の方がいた。病床の身にも

関わらず子どものために出席されている姿にとても心を打たれた。 

委員長：その他、何かございますか。 

（意見・質問なし） 

それでは議決事項に移ります。教議第１号「行政財産の用途廃止につい



て」説明をお願いします。 

（堀野次長兼教育総務課長から資料に沿って説明） 

 委員長：このことについて何か質問等はありますか。 

 委員長：将来的にはどのように処理するのか。 

 鶴田教育部長：当該物件は建物を解体し、整地した上で土地を普通財産とし

て市長部局へ移管することとなっている。  

 委員長：公のものなので、公正な方法での売買をお願いしたい。 

 委員長：その他、何かございますか。  

 （意見・質問なし） 

それではこの件についてお諮りします。教議第１号「行政財産の用途廃止

について」は原案どおり承認してよろしいでしょうか。 

  （異議なし） 

委員長：委員の皆様から承認が得られましたので、教議第１号については原

案どおり承認されました。 

続きまして教選第１号「伊東市公民館運営審議会委員会委員兼社会教育委

員の委嘱について」説明をお願いします。 

 （堀井生涯学習課長から資料に沿って説明） 

委員長：ただいまの説明につきまして意見、質問はございますか。 

（意見・質問なし） 

それではこの件についてお諮りします。教選第１号「伊東市公民館運営審

議会委員兼社会教育委員の委嘱について」は原案どおり承認してよろしいで

しょうか。 

  （異議なし） 

委員長：委員の皆様から承認が得られましたので、教選第１号については原



案どおり承認されました。 

続きまして報告事項へ移ります。教報第１号「平成２６年度教育指導の重

点について」説明をお願いします。 

  （小田教育指導課長から資料に沿って説明） 

委員長：ただいまの説明につきまして意見、質問はございますか。 

（意見・質問なし） 

質問等ないようですので次に教報第２号「伊東市就学指導委員会会則の一

部を改正する会則について」報告をお願いします。 

（小田教育指導課長から資料に沿って説明） 

委員長：ただいまの説明につきまして意見、質問はございますか。 

（意見・質問なし） 

質問等ないようですので次に教報第３号「中学校給食の進捗状況につい

て」報告をお願いします。 

（堀野次長兼教育総務課長から資料に沿って説明） 

委員長：ただいまの説明につきまして意見、質問はございますか。 

委員：宇佐美小学校と宇佐美中学校の給食費が異なるが、何が違うのか。 

堀野次長兼教育総務課長：文部科学省の定めるカロリー設定により量が異な

る。 

委員長：その他、何かございますか。 

   （意見・質問なし） 

質問等ないようですので次にその他の事項に移ります。その他の事項「平

成２６年度伊東市教育委員会の組織機構等について」説明をお願いします。 

（鶴田教育部長から資料に沿って説明） 

委員長：ただいまの説明につきまして意見、質問はございますか。 



（意見・質問なし） 

質問等ないようですので次にその他の事項「平成２６年度保育園・幼稚園、

小・中学校一覧表について」説明をお願いします。 

 （鶴田教育部長から資料に沿って説明） 

委員長：ただいまの説明につきまして意見、質問はございますか。 

（意見・質問なし） 

質問等ないようですので、次にその他の事項「平成２６年度児童・園児・

生徒数について」説明をお願いします。 

（堀野次長兼教育総務課長及び岸幼児教育課長から資料に沿って説明） 

委員長：ただいまの説明につきまして意見、質問はございますか。 

委員長：クラスの人数は静岡式であるのか。 

小田教育指導課長：小学校一年生は国の法令で実施。２年生は国の加配処置

により実施。３年生以上は静岡式での実施となっている。 

委員：待機児童は０歳児だけであり、１～５歳児にはいないのか。 

岸幼児教育課長：１～５歳児の待機児童はいない。 

委員：待機児童がこのまま預けられない割合は把握しているのか。 

岸幼児教育課長：潜在的な待機児童については推定で捉えてはいるが、来年

度につくし保育園が開園する予定であるので、多少は解消されると考える。 

委員長：その他、何かございますか。 

（意見・質問なし） 

質問等ないようですので、次にその他の事項「子ども子育て会議につい

て」説明をお願いします。 

（岸幼児教育課長から資料に沿って説明） 

委員長：ただいまの説明につきまして意見、質問はございますか。 



委員長：年間で何回程度実施するのか。 

岸幼児教育課長：３回目は７月頃を予定しており、事業計画（案）を検討す

る。その後、市民の意見等を取り入れ１２月までには計画の策定を行う予定

である。 

委員：託児所の数等については把握しているのか。 

岸幼児教育課長：認可外保育所は数件あるが、インターネットを利用した個

人的なベビーシッターのようなものは、ほぼないと思う。 

委員長：その他、何かございますか。 

（意見・質問なし） 

質問等ないようですので、次にその他の事項「振替休日の翌日の図書館の

開館について」説明をお願いします。 

（堀井生涯学習課長から説明） 

委員長：ただいまの説明につきまして意見、質問はございますか。 

（意見・質問なし） 

質問等ないようですので、次に「各課報告について」説明をお願いします。 

堀野次長兼教育総務課長：教育総務課の報告をする。 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律案につい

ての要点としては、資料の概要欄に記載している。今後も国会等の動向を注

視し、随時ご報告させていただく。 

委員長：その他、何かございますか。 

小田教育指導課長：教育指導課の報告をする。 

 学力学習状況調査については、４月２２日に小学校６年生、中学校３年生

を対象に全国一斉で実施された。昨年度の結果報告後に本市でも検証委員会

を立ち上げる等の対策を実施してきた。公表については、県の教育委員会は、



市町村の教育委員会の同意を得た場合は市町村名や学校名を明らかにした公

表が可能であり、市町村の教育委員会は個々の学校名を明らかにした公表が

可能となった。ただし、数値のみの公表は行なわない。また、個人の結果が

特定されないよう配慮することが必要となる。 

 次に、生徒指導報告については、平成２５年度のまとめとして小学校の問

題行動は増加した。中学校では粗暴行為は減少したが、家出やネットトラブ

ルが増加した。今後はスマートフォンの普及率調査等を実施することで対策

を練っていきたい。 

 いじめについては、ほぼ前年並の認知件数だったが、解消率は上がった。  

委員長：その他、何かございますか。 

委員長：子どもたちに学力学習状況調査の解答は出さないのか。 

小田教育指導課長：各学校で検討しながら対応していきたい。 

委員長：解答を出すことにより、子どもたちの学習には役に立つと思うので、

可能ならばお願いしたい。 

委員長：その他何かございますか。 

堀井生涯学習課長：生涯学習課の報告をする。 

 小学生の船については、大島の土砂災害の関係により安全性が危惧される

ため、職員を派遣して現状を確認した。現地は工事車両が多く走行している

ため、十分な注意喚起をした上で実施する予定である。 

また、図書館の催し物事業における企画・展示を新たに企画して実施する

予定である。 

 

委員長：今後の日程について確認します  

  ５月の定例会については５月２１日（水）午後２時３０分から 



  ６月の定例会については６月２７日（金）午後２時３０分から 

 

 委員長：ご苦労さまでした。以上で伊東市教委員会４月定例会を終了します。   

 

以上のとおり会議の次第を記録し、ここに署名する。 

 

委員長  佐 藤 潤 一 

 

委 員  上 村 昌 延 

  

 書 記  日 吉 直 樹 


